
 

 

 

VIDEOCONFERENCIA CON LÍDERES DEL SECTOR 
TURÍSTICO DEL ESTADO. 

 

Día:            Martes, 14 de abril de 2020. 

Hora:         19:00 horas. 

 

Objetivo: Reunión con líderes del sector turístico del estado para exponer los 

resultados de las acciones implementadas en el Plan Juntos Saldremos 

Adelante en su primera etapa y plantear la estrategia para la siguiente fase, así 

como, presentar el paquete de incentivos fiscales para las empresas 

participantes. 

 

Autoridades invitadas 

1. C.P. Carlos Joaquín González, Gobernador Constitucional del Estado de 

Quintana Roo. 

2. Mtra. Rosa Elena Lozano Vázquez, Secretaria de Desarrollo Económico 

del Estado de Quintana Roo.  

3. M.I. Yohanet T. Torres Muñoz, Secretaria de Finanzas y Planeación del 

Estado de Quintana Roo. 

 
Grupo de Turismo 

4. Lcda. Marisol Vanegas Pérez, Secretaria de Turismo del Estado de 

Quintana Roo. 

5. Ing. Darío Flota Ocampo, Director General del Consejo de Promoción 

Turística de Quintana Roo.  

6. Lic. Jesús Alberto Zetina Tejero, representante del Gobernador del 

Estado en Cozumel. 

7. Lic. Marco Antonio Bravo Fabián, Director General del Instituto de 

Innovación y Tecnología del Estado de Quintana Roo. 

8. Lic. David Ortiz Mena, Presidente de la Asociación de Hoteles de Tulum. 

 
Invitados 

9. Lic. Manuel Paredes Mendoza, Director Ejecutivo de la Asociación de 

Hoteles de la Riviera Maya, A.C. 

10. Lic. Roberto Cintrón Gómez, Presidente de la Asociación de Hoteles de 

Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres. 



 

 

 

11.  Lic. Ulises Guzmán Peregrina, Presidente de la Asociación de Hoteles 

de Cozumel. 

12.  Lcda. Deborah Angulo Villanueva, Presidenta de la Asociación de 

Hoteles y Moteles de Zona Sur Quintana Roo. 

13.  Sr. Ramón Rosselló, Presidente INVEROTEL. 

14. Sr. Jean Agarrista Marfin, Director Corporativo de Operaciones Hotel 

Oasis.  

15.  C. Borja Escalada Jiménez, Director General de RLH Properties. 

16.  Mtro. Sergio González Rubiera, Presidente de la AMAV Cancún.  

17.  Sra. Dolores Lopez Lira, Directora General de Lomas Travel. 

18.  Lic. Eugene Rybicki, Presidente de Amstar DMC. 

19.  Lcda. Beatriz Tinajero, Directora General Hotel B Cozumel. 

20.  Ing. José Antonio Chapur Zahoul, Grupo Palace Resorts. 

21.  C. Néstor Ospina, Vocal de la Asociación de Hoteles de la Riviera Maya. 

22.  C. Eduardo González. 

23.  Lcda. Samantha Frachey, Vicepresidenta de Grupo Lomas Travel. 

24.  Lic. Agustín Sarasola Sánchez Castillo, Director General Mayakoba 

Ciudad. 

 
 
  



 

 

 

Orden del día 
 
1. Mensaje de Bienvenida y exposición del Plan “Juntos Saldremos Adelante” 
por parte del C.P. Carlos Joaquín González, Gobernador Constitucional del 
Estado de Quintana Roo. 
 
2. Presentación de la estrategia que se ha llevado a cabo, en materia sanitaria 
y de apoyos, como las acciones para la recuperación e incentivos para las 
empresas, a cargo del C.P. Carlos Joaquín González, Gobernador 
Constitucional del Estado de Quintana Roo. 
 
3. Presentación por parte de la Lcda. Marisol Vanegas Pérez, Secretaria de 
Turismo del Estado de Quintana Roo, a fin de exponer las medidas 
implementadas para hacer frente a los efectos del COVID19 en Quintana Roo 
en materia de turismo. 
 
4. Intervención por parte de la Mtra. Yohanet Torres Muñoz, Secretaria de 
Finanzas y Planeación del Gobierno del Estado de Quintana Roo, a fin de 
exponer las medidas fiscales implementadas para hacer frente a los efectos del 
COVID19 en Quintana Roo. 
 
5. Intervención por parte de la Mtra. Rosa Elena Lozano Vázquez, Secretaria 
de Desarrollo Económico del Gobierno del Estado de Quintana Roo, a fin de 
exponer los programas de financiamiento implementados para hacer frente a 
los efectos del COVID19 en Quintana Roo.  
 
6. Participación por parte de los invitados. 
 
7. Lectura de Acuerdos por parte de la Lcda. Marisol Vanegas Pérez, 
Secretaria de Turismo del Estado de Quintana Roo.  
 
8. Conclusiones a cargo del Ing. José Antonio Chapur Zahoul, Grupo Palace 
Resorts. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

Intervenciones 
 
El C. Borja Escalada Jiménez, Director General de RLH Properties, preguntó 

que pruebas adicionales se realizarán, refiriéndose a las pruebas rápidas, así 

mismo cuestionó si se activaran créditos para los touroperadores y como se va 

a trabajar con el personal de mantenimiento y vigilancia que siguen laborando. 

 

Lic. David Ortiz Mena, Presidente de la Asociación de Hoteles de Tulum, 

cuestionó si habrá algún producto de apoyos económicos para pago de nómina 

y proveedores. 

 

Lcda. Deborah Angulo Villanueva, Presidenta de la Asociación de Hoteles y 

Moteles de Zona Sur Quintana Roo, pidió que se revisen las entregas de 

despensas en Chetumal. 

 

Mtro. Sergio González Rubiera, Presidente de la AMAV Cancún, solicitó se 

realice una intervención con ASUR 

 

C. Eduardo González, reforzó la idea de apoyar la recuperación en Cozumel y 

reafirmó la idea de tener un sistema para el factoraje. 

 

Cristiana Ajero, preguntó cómo sería atendida la población de Cozumel. 

 

Ing. José Antonio Chapur Zahoul, Grupo Palace Resorts, comentó que se 

realizará una reunión con NAFIN el día de hoy, la cual es una aportación de 

Cristina Alcayaga, sin embargo, se esperará hasta que termine una reunión 

para ver que se acordó para Gobierno del Estado. 

 

Varios de los presentes preguntaron si podían hacer donaciones para el tema 

de las despensas y el Gobernador del Estado respondió a todos y a cada uno 

sus preguntas de manera específica. 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Acuerdos 
 

1. Se recibió material de la Mtra. Yohanet Torres. Se analizarán las 
solicitudes hechas a los estímulos y se proporcionará una respuesta está 
misma semana. 
 

2. Se recibieron los programas de la Mtra. Rosa Elena Lozano. Se 
analizará. 

 
3. Se realizará una reunión posterior sobre promoción y reservas futura. 

 
4. Por razones de movilidad todas las despensas se entregarán casa por 

casa, así mismo se les asegura que todos sus trabajadores las recibirán. 

 
5. De igual manera se reitera la acción de permanecer en casa para todas 

las actividades no esenciales. 

 
6. Se recoge como reiterada petición el revisar si es factible crear fondos 

de garantía para capital de trabajo y proveedores, como factoraje.  

 
7. De igual forma se propone analizar la opción de créditos para el 

gobierno del estado. 

 
8. Se recomienda hacer mayor difusión sobre la capacidad hospitalaria que 

existe para evitar pánico y que la gente se sienta segura. 

 
9. Se recibe la propuesta de negociación del gas al cual se le dará 

seguimiento. 

Conclusiones 

 

Somos un estado muy unido y los empresarios se sienten apoyados por el 

Gobierno del Estado, a diferencia de la federación se está trabajando de 

manera conjunta; se realizaron aportaciones sobre energía eléctrica, gas y 

créditos. Así mismo todos los presentes coincidieron que se deben generar 

mecanismos de unidad en el estado. 

 


